

Bürgerinitiative

zum Erhalt ortsnaher Wälder in Gollmitz und Settinchen

Stadtverordneten-
versammlung der Stadt Calau

Bürgermeister

Herrn

Marco Babenz

Platz des Friedens 10

03205 Calau

Gollmitz, den 15.5.2024

ABO Wind AG

Infomesse Windpark Settinchen am 27.5.2024 in der Stadthalle

Sehr geehrter Herr Babenz,

in den nächsten Wochen und Monaten steht zu erwarten, dass sich Projektanfragen wie die im Betreff genannte häufen werden. Wir möchten daher eine Diskussion anregen, die auf die Beantwortung grundsätzlicher Fragen der Raumordnung im Calauer Gemeinwesen abzielt.

Städtische Bebauungspläne geben z. B. oft Traufhöhen vor, um ein geschlossenes Stadtbild zu erhalten bzw. zu bewahren. Im Umland gilt das nicht so streng, aber Landschaftsbilder und Blickbeziehungen sollten auch hier Kriterien für eine anzustrebende Raumordnung darstellen.

Mit einer geplanten Gesamthöhe neuer WEA von 250 m fehlen nur noch 50 m bis zum Eiffelturm (ohne Antenne gerechnet). Paris hat aus diesem Turm eine Attraktion für Touristen gemacht, aber die Pariser haben es - selbst nach diesem Erfolg - bei **einem** Turm belassen.

Wir haben jetzt 33 WEA auf unserem Territorium mit einer Nennleistung von insgesamt fast 100 MW. Die Einzelturbinen liegen dabei im Bereich von 0,6 bis 3,3 MW – gemittelt knapp 3 MW je Windrad. In Betrieb gegangen sind bzw. modernisiert wurden die Anlagen zwischen 1998 (Säritz) und 2015 (Gollmitz) – in Schadewitz häufig zwischen 2012-14. Bereits heute haben neue WEA eine typische Nennleistung von knapp 7 MW. Bevor wir uns gemeinsam auf die Diskussion einlassen, wohin denn noch man ein weiteres Windrad stellen könnte, sollten wir streng fokussiert und vorrangig auf Repowering setzen. Damit kann Calau bis 2035 ohne größere Probleme die installierte Nennleistung auf 200 MW erhöhen. Gleichzeitig stellen wir sicher, dass keine Standorte am Ende der Lebensdauer einer WEA als Investruine zurückbleiben.

Unabhängig von den Details zum Windpark Settinchen möchten wir am 27.5.2024 mit Ihnen zum oben vorgeschlagenen Weg ins Gespräch kommen.

Mit freundlichen Grüßen


Hans Fischer
BT Gollmitz